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Gaduh Judol Makin Seru
Diungkap 5 Inisial Baru
Tak	hanya	T,	Kepala	BP2MI	Benny	Rhamdani	beberkan	5	inisial	

lainnya	 di	 hadapan	 Presiden	 Joko	 Widodo	 (Jokowi)	 dalam	

rapat	 terbatas.	 Pernyataan	 itu	 disampaikannya	 usai	

menjalani	 pemeriksaan	 sebagai	 saksi	 di	 Bareskrim	 Polri	 selama	

hampir	6	jam,	Senin	(29/7/2024).	Semua	itu	sejatinya	berkaitan	

dengan	tindak	pidana	perdagangan	orang	TPPO	pula.Misalnya	

saja	penempatan	pekerja	migran	di	Singapura	yang	diduga	

dipekerjakan	untuk	judi	online	(judol),	ada	inisial	S	atau	J	

yang	 statusnya	masih	 buronam	 hingga	 saat	 ini.	 Kemudian	

inisial	 ALO	 atau	 AIN,	 ketiga	 inisial	 RS	 statusnya	 DPO,	

kemudian	 teralhit	 inisial	 S	 dan	 MN.	 Namun,	 Benny	 masih	

enggan	mengungkap	siapa	sosok	sebenarnya	T.	Dia	meminta	

masyarakat	menamyakan	sendiri	ke	kepolisian.

Baca	di	hal	11....

TIMNAS U-19 INDONESIA JUARA PIALA AFF!
Timnas	U-19	Indonesia	menghadapi	Thailand	di	�inal	Piala	AFF	U-19	2024,	Senin	(29/7),	di	Stadion	Gelora	Bung	Tomo,	Surabaya,	

Jawa	Timur.	Hasilnya,	Indonesia	menang	1-0	dan	jadi	juara!	Gol	tunggal	kemenangan	Garuda	Muda	dicetak	oleh	Jens	Raven	di	menit	

ke-18.	Keberhasilan	tahun	inipun	menandai	gelar	kedua	Indonesia,	setelah	sebelumnya	sukses	pada	edisi	2013.	Prestasi	individu	

juga	tercetak	saat	Dony	Tri	Pamungkas	terpilih	jadi	pemain	terbaik	di	Piala	AFF	U-19.	Sedangkan	Ikram	Algiffari	terpilih	sebagai	

kiper	terbaik.	((KOMPAS.com/Suci	Rahayu)
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(30/7/2024), Presiden akan 
f o k u s  m e n e r i m a  j a j a r a n 
pengamanan. Yusuf mengatakan 
rapat tersebut guna memastikan 
dan mendapatkan laporan terkait 
peningkatan pelayanan dan 
perlindungan kepada masyarakat 
dan penegakkan hukum.

Jokowi juga menginginkan 
a g a r  t e r j a d i  p e n i n g k a t a n 
stabi l i tas  dan keamanan di 
wilayah IKN dan sekitarnya.

"Bapak Presiden ingin Ibu 
Kota Nusantara adalah ibu kota 
y a n g  a m a n  d a n  t i d a k  a d a 
kejahatan sama sekali," kata 
Yusuf.

Rapat akan dihadiri Pangdam 
VI/MLW, Kapolda Kaltim, Danrem 
091/ASN, Dandim 0913/PPU, dan 
Kapolres Penajam Paser Utara.

Dalam keterangan di IKN pada 
Senin pagi,  Presiden Jokowi 
mengatakan bahwa dia sempat 

mengecek progres perkembangan 
terakhir dari pembangunan IKN 
khususnya pembangunan Istana. 
Mantan Wali Kota Solo ini melihat 
semuanya masih dalam proses karena 
masih ada ribuan yang bekerja.

Jokowi menekankan lagi bahwa 
fasilitas dasar di IKN sudah selesai 
dibangun seperti listrik, air dan 
sejumlah peralatan kantor yang 
d i b u t u h ka n .  “ S e m u a nya  m a s i h 
berjalan dan hari ini saya juga akan 
menerima untuk rapat-rapat di sini, di 
ruang kerja presiden tapi saya nggak 
bisa mengajak. Supaya semua yang 
bekerja nggak terganggu,” katanya. 
(nov,rls,ant/dya)

Prayitno, yang harus menjadi prioritas 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi 
adalah bagaimana caranya investor 
datang ke IKN.

“Apa signifikannya artis itu jadi 
public relation IKN jika tak mampu 
datangkan investor,” kata Adi Prayitno 
Senin (29/7/2024).

D i re k t u r  Pa ra m e t e r  Po l i t i k 
Indonesia ini menilai semua orang 
s u d a h  t a h u  r e n c a n a  I b u  K o t a 
dipindahkan ke IKN. Tidak heran jika 
publik bertanya-tanya apa pentingnya 
pesohor diajak ke IKN.

Analis politik dari Universitas Al 
Azhar Indonesia, Ujang Komarudin, 
m e n g a n g g a p  J o ko w i  m e n g a j a k 
influencer ke IKN hanya untuk 
memoles citra IKN agar positif . 
Padahal, pembangunan IKN tahap 
pertama belum sepenuhnya rampung 
menjelang akhir jabatan Jokowi.

“Kelihatannya Jokowi agak panik, 
agak stres di masa kepemimpinan 
beberapa bulan lagi,” kata Ujang 
dihubungi terpisah pada Senin. 
“Jokowi menggunakan cara instan, 
influencer untuk membangun berita 

positif. Berita baik kepada publik. 
Tapi kan ada gap. Kalau IKN 

belum beres.”
Diketahui, tampak di 

antaranya adalah Raffi 
Ahmad, Nagita Slavina, 
I r w a n s y a h ,  Z a s k i a 
Sungkar, Atta Halilintar, 
Aurel  Hermansyah, 
Sintya Marisca, Ferry 
M a r y a d i ,  G a d i n g 
Marten, Poppy Sovia, 
Willie Salim, Meicy 
Villia, hingga Dian Ayu 
Lestari.

P a d a  a g e n d a 
p e r t a m a ,  J o k o w i 
m e n g a j a k  p a r a 
i n f l u e n c e r  u n t u k 
m e n i n j a u  k o n d i s i 

pembangunan jalan tol IKN dengan 
konvoi bersepeda motor.

Jokowi mengatakan kondisi jalan 
tol dapat lebih dirasakan apabila 
menggunakan sepeda motor.

"Ya, tadi mencoba jalan itu paling 
gampang kalau kita naik sepeda motor. 
Ada gini sedikit saja akan terasa. Dan 
tadi saya mengajak beliau-beliau ini 
semuanya naik motor merasakan jalan 
tol menuju IKN," kata Jokowi.

Tak	Tidur	Nyenyak
Sementara itu,  Presiden Jokowi 

mengaku tidak nyenyak tidur pertama 
kali di Istana Kepresidenan Ibu Kota 
N u s a n t a ra  ( I K N ) .  Pe n g a l a m a n 
pertama menjadi alasan kepala 
negara.

“Tadi malam saya tidur di sini. 
Nggak nyenyak. Saya ngomong apa 
adanya,” kata Jokowi seraya tertawa di 
Istana Garuda IKN, Penajam Paser 
Utara, Kalimantan Timur pada Senin 
(29/7/2024), dikutip dari keterangan 
video. 

“Ya mungkin pertama kali aja. 
Masih belum apa ya.. masih belum 
nyenyak.”

Jokowi berkantor di IKN untuk 
pertama kalinya pada Senin. Kepala 
negara akan menerima tamu dan 
melakukan audiensi di ruang kerja 
kantor presiden.

“Seperti kegiatan acara harian saat 
Bapak berkantor di Istana Merdeka 
Jakarta,” kata Deputi Protokol dan 
Media Sekretariat Presiden Yusuf 
Permana.

Digelaf rapat terbatas dengan 
jajaran Otorita IKN. Presiden Jokowi 
a ka n dida mpingi  o leh  Menter i 
Sekretaris Negara Pratikno dan 
Menteri Pekerjaan Umum Basuki 
Hadimuljono. “Kemudian beliau juga 
akan menerima Jajaran Forkopimda 
Kalimantan Timur,” katanya.

P a d a  h a r i  k e d u a  S e l a s a 

Kala Jokowi Bermalam di Istana Garuda

Dicibir Warganet karena Ajak Influencer ke IKN

JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) mengajak sejumlah 
pegiat seni dan influencer dalam 
kunjungan kerja ke Ibu Kota 
N e g a r a  ( I K N )  N u s a n t a r a , 
Kalimantan Timur, sejak Minggu 
(28/7/2024). Sorotan mencuat 
dari warganet. Bahkan ada yang 
menghitung kegiatan itu ditebak 
menghabiskan biaya Rp10 milar.

Hal ini dapat dilihat dari 
c u i t a n  p e n g g u n a 
@ J h o n S i t o r u s _ 1 8  y a n g 
mengkritik pedas mengenai 
hadirnya para Influencer di IKN.

Dikutip, Senin (29/7/2024) 
@JhonSitorus_18 mengatakan 
bahwa kedatangan Influencer 
dan Artis terkenal ini tentu 
memakan biaya yang sangat 
mahal.

Seperti yang diketahui, Artis 
dan Influencer ini memiliki 
bayaran yang sangat tinggi, tidak 
mungkin jika mereka diundang secara 
gratis oleh Negara.

Terlebih lagi bagi Raffi Ahmad, 
Nagita Slavina, Atta Halilintar, Aurel 
Hermansyah, Vilmei, Willie Salim dan 
masih banyak lagi.

A p a l a g i  b a n y a k n y a  b i a y a 
a k o m o d a s i ,  t r a n s p o r t a s i  d a n 
penginapan di IKN.Jika dibebankan 
biaya rata-rata bayaran kepada 
Influencer tersebut adalah Rp500 juta, 
maka  Negara  harus  membayar 
setidaknya Rp6,5 miliar.

“Andaikan rata-rata bayarannya 
Rp500 juta, maka Negara harus 
membayar total Rp6,5 miliar untuk 
artis dan Influencer sesuai dengan 
jumlah orang yang difoto pesawat 
presiden,” cuitan @JhonSitorus_18.

Dirinya juga mengatakan bahwa 
Rp6,5 miliar tersebut belum termasuk 
ke dalam diskon dan konsumsi di IKN.

S e j u m l a h  p e n g a m a t  p o l i t i k 
sependapat jika  kehadiran influencer 
ke IKN tidak begitu diperlukan. 
Semestinya, kata pengamat politik Adi 

Presiden	Jokowi	menjajal	jalan	tol	IKN	dan	meresmikan	Jembatan	Pulau	Balang	di	Kabupaten	

Penajam	Paser	Utara,	Minggu	(28/7/2024).(X-Jokowi/BiroSetpres)
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penyelewengan penggunaan visa haji 
atau tidak. Karena itu, Cak Imin 
menegaskan tidak ada sama sekali 
kepentingan pribadi dari partainya 
terhadap siapa pun, termasuk PBNU.

 “Jadi ini murni urusan pekerjaan 
komisi VIII yang meminta Pansus 
angket haji.

Fo k u s  p a d a  a p a k a h  t e r j a d i 
penyelewengan penggunaan visa haji.

Gak ada urusanya dengan PKB atau 
PBNU, Paham!," tegad Cak Imin.

Suara	Keberatan	dari	PBNU
Terpisah, Wakil Sekjen PBNU 

Suleman Tanjung menyayangkan 
pernyataan Nusron Wahid yang secara 
vulgar dinilai mengoreksi pernyataan 
Ketua Umum PBNU KH Yahya Cholil 
Staquf.

“Pak Nusron ini kan masih tercatat 
sebagai ketua LPP PBNU. Sangat tidak 
eloklah mengungkapkan pernyataan 
demikian,” kata Suleman Tanjung, 
Senin (29/7/2024) di Jakarta.

P e r n y a t a a n  N u s r o n  y a n g 
mengoreksi Gus Yahya, kata Suleman, 
justru menjadi tanda tanya bagi elite 
PBNU. “Pak Nusron ini memang 
jabatannya dahulu di PBNU wakil 
ketua umum, (tetapi) sekarang dia jadi 
ketua LPP,” ujarnya.

Penurunan jabatan Nusron, kata 
Sulaeman, sebenarnya juga tidak ada 
masalah karena dilakukan untuk 
menegakkan peraturan organisasi. 
"Sebab, jabatan wakil ketua umum 
tidak dibenarkan jika dirangkap 
dengan jabatan politik," katanya.

Sementara itu, menurut Sulaeman, 
pernyataan Gus Yahya tentang Pansus 
Haji sebenarnya sebatas menjawab 
pertanyaan wartawan saat konferensi 
pers pleno PBNU.

Gus Yahya juga mengatakan 
kepada wartawan yang bertanya 
bahwa Pansus Haji bukanlah urusan 
PBNU.

Namun, karena wartawan tetap 
bertanya,  Gus Yahya kemudian 

menjawab secara normatif bahwa 
pelaksanaan haji bisa dilihat dari 
respons atau survei masyarakat 
apakah pelaksanaan haji kali ini 
berhasil atau tidak.

Faktanya, kata Gus Yahya, banyak 
masyarakat yang menilai haji kali ini 
lebih baik dibandingkan tahun 
sebelumnya. Jika Pansus tetap jalan, 
Gus Yahya menduga ada masalah 
pribadi di dalamnya.

Sebelumnya, anggota Panitia 
Khusus (Pansus) Angket Haji dari 
Fraksi Partai Golkar Nusron Wahid 
menepis pernyataan Ketua Umum 
PBNU Yahya Cholil  Staquf yang 
mencurigai Pansus Hak Angket Haji 
DPR dilatarbelakangi masalah pribadi 
untuk menyerang PBNU.

Nusron menegaskan Pansus 
Angket Haji bukanlah keputusan 
pribadi-pribadi anggota, melainkan 
k e p u t u s a n  r e s m i  d a l a m  r a p a t 
paripurna DPR yang disetujui fraksi-
fraksi di DPR.

"Saya mohon maaf kepada Ketua 
Umum PBNU Gus Yahya Staquf. Di DPR 
tidak mengenal masalah pribadi," ujar 
Nusron, dalam keterangan tertulis, 
Senin (29/7/2024).

"Siapapun menteri agama atau 
pejabat publik yang ugal-ugalan 
menjalankan pemerintahan dan 
diduga melanggar undang-undang, 
D P R  s e s u a i  t u g a s n y a  d a l a m 
pengawasan pasti menggunakan hak 
konstitusionalnya, jadi akan tetap di-
Pansus. Sekali lagi bukan sentimen 
pribadi karena kebetulan menterinya 
a d i k  K e t u a  U m u m  P B N U , " 
sambungnya.

Nusron juga mengimbau agar 
semua elemen kelembagaan, baik 
organisasi kemasyarakatan (Ormas) 
maupun lembaga negara untuk saling 
menghormati hak masing-masing.

"Sebaiknya antarelemen saling 
menghormati hak-nya. PBNU fokus 
urus umat dan pesantren. Soal Pansus 
Hak Angket sudah ada mekanisme dan 

aturannya di DPR," jelas ketua umum 
GP Ansor 2010-2015 tersebut.

"Ini urusan DPR dengan menteri 
agama. Tidak ada kaitannya dengan 
yang lain, termasuk PBNU yang bukan 
b a g i a n  d a r i  p e m e r i n t a h a n , " 
sambungnya.

Sekretaris Umum PP Muhamma-
diyah, Abdul Mu'ti, juga angkat bicara 
terkait pansus dibentuk sebagai tindak 
lanjut atas rekomendasi Tim Peng-
awas Haji DPR untuk mengevaluasi 
dari segi penyelenggaraan.

“Membentuk Pansus itu hak 
konstitusional DPR, sebagai bagian 
dari  tugas mengawasi  jalannya 
pemerintahan,” ujar Mu'ti saat dihubungi 
wartawan, Senin (29/7/2024).

Mu'ti menjelaskan terkait tujuan 
dari Pansus Haji ini, jangan sampai 
pembentukannya hanya sekedar 
kepentingan politik semata.

“Akan tetapi pelaksanaan hak 
angket hendaknya diletakkan dalam 
kepentingan untuk memperbaiki 
pelaksanaan dan pelayanan haji. 
Bukan untuk kepentingan atau 
rivalitas polit ik perseorangan,” 
ujarnya.

Mu'ti memandang pelaksanaan 
Haji Tahun 1445 Hijriah atau 2024 
yang diselenggarakan pemerintah 
berjalan baik.(tro,ant,ist/dya)

POLITICA
Selasa, 30 Juli 2024 3

H A R I A N

JAKARTA-Tarik ulur pembahasan 
penyelenggaraan haji 2024 belum 
berakhir. Kabar terbaru, Panitia 
Khusus (Pansus) Haji DPR batal 
menggelar rapat pada masa reses.

“Wakil Ketua DPR Sufmi Dasco 
Ahmad menyebutkan, rapat Pansus 
Ha j i  a ka n  di g e la r  se te la h  DP R 
memasuki masa sidang yang akan 
datang. "Pansus haji itu kan memang 
pada waktu rapim (rapat pimpinan) 
dan Bamus (Badan Musyawarah), kita 
sudah putuskan akan jalan di masa 
sidang akan datang," kata Dasco di 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Senin 
(29/7/2024). 

Diketahui DPR tengah berada 
dalam masa reses hingga 15 Agustus 
2024 mendatang. 

Politikus Partai Gerindra itu 
menuturkan, sedianya rapat Pansus 
Haji akan dilaksanakan pada masa 
sidang kemarin. Namun, DPR sudah 
memasuki masa reses sehingga rapat 
pun tak bisa digelar. 

S a a t  d i t a n ya  m e n g e n a i  k e -
mungkinan rapat Pansus Angket Haji 
2024 tetap berjalan selama masa 
reses, Dasco mengonfirmasi bahwa 
sempat ada wacana tersebut. 

Namun, dia menambahkan bahwa 
ada pihak yang mengingatkan bahwa 
sesuai hasil Rapim dan Bamus, Pansus 
harus berjalan pada masa sidang 
depan. 

“Iya tapi kemarin kita ada yang 
ingatkan bahwa hasil Rapim dan 
Bamus bahwa pansus itu harus 
berjalan di  saat  s idang depan, 
sehingga kalau kemarin ini menyalahi 
aturan," jelasnya.

Dasco memastikan bahwa untuk 
saat ini tidak ada rencana untuk 
menjadwalkan kembali rapat Pansus 
selama masa reses

Sebelumnya, DPR mengagendakan 
Pansus Haji menggelar rapat selama 
masa reses. Pansus Haji pun sudah 
menjadwalkan rapat perdana pada 
Rabu (17/7/2024) tetapi batal dan tak 
kunjung digelar. 

Ketua Umum PKB Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin memastikan, 
Pansus Angket Haji berawal dari 
Komisi VIII DPR RI yang mengalami 
kemacetan rapat dengan Kementrian 
Agama. Sebab, tidak mendapatkan 
data dan keterangan yang memadai. 

“Ketertutupan kemenag, membuat 
Komisi VIII bersepakat membongkat 
data yang tertutup itu melalui Pansus 
Angket, terutama penggunaan visa 
hak jamaah haji reguler yang tidak 
diberikan kepada jamaah yang sudah 
antri berpuluh tahun,” tulis Cak Imin 
m e l a l u i  a k u n  X  p r i b a d i n y a , 
@ c a k i m i N o w  d i k u t i p  S e n i n 
(29/7/2024).

 Wakil Ketua DPR RI itu menegas-
kan, Pansus Angket Haji murni kerja 
wakil rakyat yang ingin membuktikan 
d u g a a n n y a  a p a k a h  b e n a r  a d a 

Pansus Haji DPR Batal Gelar Rapat 
di Masa Reses, Ada Apa?

Terdapat	jamaah	haji	Indonesia	yang	masih	dirawat	di	Makkah,	Madinah	dan	Jeddah.(dok)

Sederet Evaluasi 
Timwas Haji DPR di 2024

Pengalihan	Kuota	Haji	Tambahan	
ke	ONH	Plus
Anggota Timwas Haji DPR Selly Andriany 
Gantina menilai kebijakan pengalihan 
setengah dari kuota tambahan 20 ribu untuk 
jemaah haji reguler menjadi ONH Plus tak 
sesuai aturan. Pengalihan itu, kata dia, juga 
tidak sesuai dengan kesepakatan yang dibuat 
oleh Komisi VIII DPR.

Minta	Menu	Makan	Jamaah	Dievaluasi
Anggota Timwas DPR Endang Maria Astuti 
mengatakan kontrak katering untuk jemaah 
haji perlu dievaluasi untuk mencegah 
penyimpangan pada kualitas makanan 
menyusul adanya temuan makanan basi.

Masalah	Transportasi	bagi	Jamaah	Haji
Ketua Timwas Haji DPR Muhaimin Iskandar 
meminta Kemenag segera membenahi 
masalah transportasi haji, khususnya bagi 
jamaah haji yang akan berangkat melak-
sanakan wukuf di Arafah.

Tenda	Sempit
Ketua Tim Pengawas (Timwas) Haji DPR 
sekaligus Wakil Ketua DPR Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin menegaskan  ruang 
gerak jmaah tak lebih dari 1 meter.

Jumlah	Toilet	Kurang
Muhaimin juga menyoroti rasio kamar mandi 
yang tidak imbang sehingga menyebabkan 
jamaah harus mengantre hingga dua jam, 
bahkan ada yang pingsan.

DPR	Siapkan	Pansus	Haji
Ketua DPR RI Puan Maharani menyatakan 
pihaknya menyiapkan panitia khusus atau 
pansus untuk mengevaluasi pelaksanaan 
Ibadah Haji 2024.
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penciutan lahan.
Bahlil akan segera melapor ke 

Presiden Jokowi soal keputusan 
Muhammadiyah. Dia juga mengaku 
sudah ditelepon Muhadjir Effendy 
yang merupakan ketua tim dari 
Muhammadiyah untuk mengurus 
bisnis ini. 

" S a ya  s u d a h  d i t e l e p o n  Pa k 
Muhadjir, dan saya pikir ini barang 
bagus. Kita saja yang terlalu berpikir 
negatif, banyak sekali ngomong ormas 
enggak punya pengalaman. Orang 
bilang nanti lingkungan rusak? Yang 
bener ajalah," tutur Bahlil.

Adapun kebijakan pemberian 
l a h a n  t a m b a n g  u n t u k  o r m a s 
k e a g a m a a n  t e r c a n t u m  d a l a m 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 25 
tahun 2024. Wilayah Izin Usaha 
Pertambangan Khusus (WIUPK) yang 
dialokasikan berupa penciutan lahan 
eks PKP2B.

Sebelumnya, Sekretaris Umum PP 
Muhammadiyah Abdul Mu'ti mengaku 
organisasi belum menentukan nama 
b a d a n  u s a h a  u n t u k  m e n g e l o l a 
pertambangan batu bara. Tapi tim 
sudah terbentuk.

"Badan usaha itu nanti akan kami 
bentuk bersama-sama dengan tim 
yang tadi sudah ditunjuk dan selama 
ini memang Muhammadiyah sudah 
ada pedoman namanya pembentukan 
badan usaha milik Muhammadiyah," 
kata Sekretaris Umum PP Muhammadiyah 
Abdul Mu'ti di Unisa Yogya, Kabupaten 
Sleman, Minggu (28/7/2024).

Mu'ti mengakui belum tahu apa 
nama badan usaha Muhammadiyah 
yang bertugas mengelola tambang ini 
sebab ini bisnis baru. Selama ini, bisnis 
mereka ada di sektor kesehatan dan 
pendidikan dengan mengusung model 
non profit.

"Yang kedua kita punya badan 
usaha milik Muhammadiyah memang 
itu unit-unit bisnis yang dikelola oleh 
perusahaan-perusahaan di bawah 
p e r sya r i ka t a n  d a n  a m a l  u s a h a 
Muhammadiyah," katanya.

Investasi	Mangkrak	Rp	141	Triliun
Kementerian Investasi/Badan 

Koordinasi Penanaman Modal (BKPM) 
menjabarkan masih tersisa sejumlah 
investasi yang belum terealisasi di 
penghujung pemerintahan Presiden 
Joko Widodo. Untuk masa depan 
investasi 'mangkrak' ini, pemerintah 
memilih fokus untuk mencari proyek 
lainnya.

Wakil Menteri Investasi Yuliot 
m e n g a t a k a n  B K P M  b e r h a s i l 
merampungkan 80% dari Rp 708 
triliun investasi yang mangkrak. 
Hingga kini, kata dia, masih tersisa 
sekitar 20% saja atau sekitar Rp 141,6 
triliun.

"Yang bisa diselesaikan kan sekitar 
80% dari Rp 700 triliun itu," kata 
Yuliot seusai konferensi pers Kinerja 
Investasi Kuartal II 2024, di kantornya, 
Jakarta, Senin, (29/7/2024).

Yuliot mengatakan sebanyak 20% 
i n v e s t a s i  y a n g  m a n g k r a k  i t u 
disebabkan oleh berbagai macam 
faktor. Di antaranya permasalahan 
internal perusahaan dan juga kondisi 
bisnis yang tidak memungkinkan.

"Jadi kemudian yang 20% itu kan 
juga ada permasalahan internal 
perusahaan, dan juga ada juga kondisi 
bisnisnya tidak memungkinkan," kata 
dia.

Yuliot mengatakan pemerintah tak 
mau ambil pusing untuk investasi yang 
tak kunjung terealisasi itu. Menurut 
dia ,  pemerintah akan berfokus 
mencari investasi lainnya di masa 
depan.

"Untuk yang mangkrak kita anggap 
sudah selesai. Ya justru kita melihat ke 
depan apalagi yang bisa kita lakukan 
untuk investasi," kata dia.

Sebelumnya, Menteri Investasi / 
Kepala  BKPM Bahl i l  Lahadal ia 
mengungkapkan dirinya diwariskan 
investasi mangkrak sebesar Rp 708 
triliun saat diangkat pada 2019. 
Investasi mangkrak ini diwariskan 
dari kepala BKPM sebelumnya, yakni 
Thomas T. Lembong.

Hal ini disampaikan Bahlil dalam 
Konferensi Pers Kinerja Investasi 
Tahun 2023, Rabu (24/1/2024). Bahlil 
menuturkan investasi 78% mangkrak 
tersebut berhasil dituntaskan dalam 
waktu tiga tahun.(tro,ant,rls/dya)

'Jatah' Tambang Jokowi, 4 Ormas Agama 

Dikabarkan Ikuti NU-Muhammadiyah

H A R I A N

JAKARTAL-Aturan organisasi ke-
masyarakatan (ormas) keagamaan 
untuk bisa mengelola Wilayah Izin 
U s a h a  P e r t a m b a n g a n  K h u s u s 
(WIUPK) di Indonesia ternyata banyak 
p e m i n a t .  S e t e l a h  N U  d a n 
Muhammadiyah,  ada 3-4 ormas 
tertarik akan tawaran pemerintahan 
Presiden RI Joko Widodo (Jokowi).

"Ada lah, ada tiga atau empat lagi 
yang sudah mengajukan," kata Menteri 
Investasi/Kepala Badan Koordinasi 
dan Penanaman Modal (BKPM) Bahlil 
Lahadalia di kantornya, Jakarta, Senin 
(29/7//2024)

Diketahui ,  Jokowi telah me-
nerbitkan Peraturan Pemerintah (PP) 
N o m o r  2 5  t a h u n  2 0 2 4  y a n g 
merupakan perubahan atas Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 96 Tahun 
2021 tentang Pelaksanaan Kegiatan 
Usaha Pertambangan Mineral dan 
Batu Bara.

Beleid ini ditetapkan di Jakarta dan 
ditandatangani oleh Presiden Jokowi 
pada 30 Mei 2024.  Pemerintah 
menyisipkan pasal 83A yang mengatur 
tentang penawaran wilayah izin usaha 
pertambangan khusus atau WIUPK.

Set iap  pihak  yang  memil ik i 
kontribusi terhadap Indonesia, kata 
Bahlil harus diberikan kesempatan 
mengelola sumber daya alam (SDA). 
Apabila sesuai persyaratan, maka 
o r g a n i s a s i  s e r u p a  j u g a  a k a n 
mendapatkan hak kelola yang sama.

"Yang lainnya juga, kita melakukan 
hal yang sama," imbuhnya.

"Silakan, yang penting mereka 
m e n g a j u k a n ,  k a l a u  s u d a h  m e -
ngajukan,  kita l ihat mana yang 
memenuhi syarat dan mana yang tidak 
memenuhi syarat .  Sifatnya kita 
terbuka," papar Bahlil.

Terkait Muhammadiyah, Bahlil  
mengungkapkan pemerintah akan 
menyiapkan lahan eks Perjanjian 
Karya Pengusahaan Pertambangan 
Batubara (PKP2B) paling bagus untuk 
Muhammadiyah. Hal ini menyusul 
keputusan Pimpinan Pusat (PP) 
Muhammadiyah yang menerima 
tawaran Presiden Jokowi untuk 
mengelola tambang.

Meski demikian, Bahlil enggan 
membeberkan lahan eks PKP2B yang 
mana yang sudah disiapkan untuk 
Muhammadiyah. Yang pasti bukan eks 
lahan Kaltim Prima Coal (KPC) yang 
lebih dulu diberikan ke PBNU.

"Insyaallah kita akan memberikan 
dari eks PKP2B yang paling bagus di 
luar daripada KPC," ungkapnya saat 
konferensi pers realisasi investasi 
Triwulan II  Tahun 2024,  Senin 
(29/7/2024).

Selain KPC, eks PKP2B lainnya 
yaitu PT Arutmin Indonesia, PT 
Kendilo Coal Indonesia, PT Kaltim 
Prima Coal, PT Adaro Energy Tbk, PT 
Multi Harapan Utama (MAU), dan PT 
Kideco Jaya Agung. Seluruhnya adalah 
PKP2B generasi I yang mengalami 

Menteri	Investasi/Kepala	BKPM	Bahlil	Lahadalia	di	Jakarta,	Senin	(29/7/2024).	ANTARA

Lahan tambang 
yang akan diberikan:
--------------------------------------------------------------

PT Kaltim 
Prima Coal (KPC),

PT Arutmin 
Indonesia, 

PT Kendilo 
Coal Indonesia,

PT Adaro 
Energy Tbk, 

PT Multi Harapan 
Utama (MAU),

PT Kideco 
Jaya Agung.

Lahan itu 
dialokasikan kepada 
enam ormas agama:
--------------------------------------------------------------

Nahdlatul Ulama (NU), 

Muhammadiyah, 

Kristen (Persatuan Gereja Indonesia), 

Katolik (Kantor Waligereja Indonesia), 

Hindu, 

Buddha.

Payung Hukum 
Ormas Agama 
Kelola Tambang

--------------------------------------------------------------

DETIL	PERATURAN
Aturan	mengenai	IUP	itu	tertuang	
dalam	pasal	83A,	yang	kisi-kisinya	
sebagai	berikut:

(PP	Nomor	25	Tahun	2024)

Ayat	1: Memberikan jatah izin tambang 
WIUPK pada ormas lewat badan usaha 
yang dimiliki oleh ormas tersebut. 
Wilayah yang dimaksud di sini adalah 
wilayah eks Perjanjian Karya 
Pengusahaan Pertambangan Batu Bara 
atau PKP2B.

Ayat	3:	IUPK dan/atau kepemilikan 
saham badan usaha ormas yang 
mengelola WIUPK tidak bisa dialihkan 
tanpa persetujuan menteri.

Ayat	4: Kepemilikan saham ormas 
keagamaan dan badan usaha ormas 
tersebut harus mayoritas dan menjadi 
saham pengendali.

Ayat	5: Badan usaha ormas tidak 
diperbolehkan bekerjasama dengan 
pemegang PKP2B sebelumnya maupun 
organisasi apapun yang merupakan 
afiliasinya.
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JAKARTA - Temuan Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) RI terkaot Pantarlih 
yang melimpahkan tugasnya kepada 
orang lain atau 'joki' saat proses 
pencocokan dan penelitian pemilih 
Pilkada sangat mengejutkan. Total ada 
74 Pantarlih di 19 provinsi yang 
melimpahkan tugasnya.

" Te r d a p a t  P a n t a r l i h  y a n g 
melimpahkan tugasnya kepada orang 
lain sebanyak 74 Pantarlih, terdapat di 
19 provinsi. Wilayah terbanyak (di 
atas 5 kejadian) terdapat di Jawa 
Barat, Sumatera Utara, Jambi, Jawa 
Timur, Kalimantan Selatan," kata 
Anggota Bawaslu RI Lolly Suhenty 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  S e n i n 
(29/7/2024).

Lolly mengatakan pihaknya juga 
menemukan adanya 156 Pantarlih 
yang tidak dapat menunjukkan SK saat 
melakukan Coklit. Lolly menyebut 
mereka tersebar di 8 provinsi, yakni 
Nusa Tenggara Timur, DKI Jakarta, 
Jawa Barat, Banten, Jawa Timur, Jambi, 
Sumatera Selatan, Maluku.

Selain itu, Lolly menyampaikan 
pihaknya juga menemukan kendala 
dalam penggunaan E-Coklit. Lolly 
mengatakan kendala input data 
pemilih itu terjadi di sejumlah daerah.

Lolly menjelaskan faktor kendala 
itu lantaran sistem yang eror atau 

kendala dalam penggunaan aplikasi E-
Coklit oleh Pantarlih. Selain itu, juga 
kendala jaringan internet di sejumlah 
daerah.

"Sehingga Coklit dilakukan secara 
manual. Ketidak serentakan dalam 
prosedur Coklit  karena adanya 
penggunaan aplikasi E-Coklit dan 
penggunaan Coklit manual berpotensi 
terjadinya data ganda dan data tidak 
akurat yang akan dihasilkan dari 
proses pemutakhiran data pemilih," 
jelasnya.

"Potensi kerawanan ini menjadi 
perhat ian KPU Bawaslu  sesuai 
tingkatan untuk memastikan datanya 
akurat," imbuh dia.

Bawaslu saat ini fokus melakukan 
pencermatan hasil pengawasan coklit 
pemilih Pilkada Serentak 2024. 
Khususnya, pengawasan terhadap 
akurasi data pemilih Pilkada 2024.

" Pe n c e r m a t a n  d i  a n t a ra nya 
dilakukan terhadap pemilih yang tidak 
memenuhi syarat (TMS), namun 
terdaftar dalam daftar pemilih. 
Pemilih yang telah memenuhi syarat 
(MS) namun tidak terdaftar dalam 
daftar pemilih," katanya.

Menurutnya, hasil pengawasan 
Bawaslu,  terdapat juga pemilih 
disabilitas yang tidak dicantumkan 
ragam disabilitasnya. Kemudian, 

terdapat pula pemilih yang elemen 
data pemilihnya bermasalah/tidak 
lengkap.

"Terhadap adanya data yang ter-
identifikasi tidak akurat, selanjutnya 
dilakukan saran perbaikan dan koor-
dinasi dengan stakeholder terkait. 
Bawaslu menyampaikan saran per-
baikan kepada KPU sesuai tingkatan 
dalam hal terdapat ketidaksesuaian 
prosedur Coklit," ucapnya.

Kemudian, Lolly mengatakan, 
B a w a s l u  m e n d o r o n g  K P U  d a n 

Temuan Bawaslu:  74 Pantarlih di 19 Provinsi 

Pakai 'Joki' Coklit Pemilih

stakeholder lainnya untuk melakukan 
mitigasi kerawanan. Utamanya, dalam 
persiapan rapat pleno Rekap Daftar 
Pemilih hasil Pemutakhiran tingkat 
kelurahan/desa.

“Bawaslu mengimbau seluruh 
masyarakat untuk mengecek namanya 
dan/atau keluarganya sebagai pemilih 
yang telah dicoklit oleh Pantarlih. Jika 
ditemukan adanya pemilih yang belum 
dicoklit, silakan untuk menghubungi 
Posko Kawal hak Pilih yang disediakan 
Bawaslu," ujarnya.(tro,wid,rsl/dya)

Petugas	Pemutakhiran	Data	Pemilih	(Pantarlih)	menempel	stiker	usai	melakukan	pencocokan	dan	penelitian	terhadap	

data	calon	pemilih.	(Dok.antara)

JAKARTA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) telah menyiapkan Peraturan 
KPU (PKPU) terkait logistik Pilkada 
Serentak 2024. Persoalan logistik 
Pilkada 2024, KPU mendesak dan 
harus dirampungkan cepat..

"Kami sudah menyiapkan PKPU 
t e r k a i t  l o g i s t i k  i t u  ya n g  a g a k 
mendesak. Pastinya pencalonan yang 
s e b u l a n  l a g i  a k a n  d i b u k a 
pendaftarannya dan ini sedang kita 
siapkan semuanya," kata Ketua KPU RI 
Mochammad Afifuddin (Afif) dalam 

keterangan persnya, di Jakarta, Senin 
(29/7/2024).

Tidak hanya logistik, lanjut Afif, 
KPU juga fokus terhadap penetapan 
susunan daftar pemilih sementara 
(DPS) di seluruh provinsi. Lalu, 
menetapkan PKPU terkait dengan 
kampanye para pasangan bakal calon 
kepala daerah.

"KPU menjalin konsolidasi dengan 
beberapa lembaga penyelenggara 
pemilu dan elemen masyarakat. 
S e m u a  p ro s e s  t a h a p a n  s e d a n g 

berjalan sedang kita siapkan dan juga 
konsolidasi ke seluruh jajaran," 
ucapnya.

Afif berharap, dengan seluruh 
proses tersebut, maka penyelengaraan 
Pilkada 2024 dapat berjalan lancar 
dan damai. KPU tidak menginginkan 
adanya polemik, ketika Pilkada 2024 
di mulai.

"Kami segera bersiap untuk 
t a h a p a n  p i l k a d a .  Te n t u  k a m i 
senant iasa  meminta  dukungan 
support dari teman-teman sekalian 
untuk tahapan-tahapan pemilu 
selanjutnya," ujarnya.

Saat ini, kata Afifuddin, KPU RI 
bersama jajaran di daerah sedang 
menyelesaikan tahapan pencocokan 
dan penelitian (Coklit). Dengan begitu, 
penetapan daftar pemilih sementara 
(DCS) untuk Pilkada 2024 bisa segera 
dilakukan. 

“Intinya semua proses tahapan 
sedang berjalan sedang kami siapkan, 
dan juga konsolidasi ke seluruh jajaran 
kami lakukan,” jelas Afifuddin. 

Adapun Pilkada serentak 2024 di 
37 provinsi dan 508 kabupaten/kota 
akan berlangsung pada 27 November 
2024.(tro,rls,wid/dya)

KPU Siapkan PKPU Terkait Logistik Mendesak 
saat Pilkada 2024

Ketua	KPU	RI	
Mochammad	
Afifuddin

JADWAL LENGKAP 
PILKADA 2024

27	Februari	-	16	November	2024:	
Pemberitahuan dan pendaftaran pemantau 
pemilihan;

24	April	-31	Mei	2024:	
Penyerahan daftar penduduk potensial 
pemilih;

5	Mei	-	19	Agustus	2024: 
pemenuhan persyaratan dukungan calon 
perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman pendaftaran pasangan calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan calon

27	Agustus	-	21	September	2024:	
penelitian persyaratan calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan calon

25	September	-	23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan pemungutan suara

27	November	-	16	Desember	2024:	
penghitungan suara dan rekapitulasi hasil 
penghitungan.



Kunjungan	ke	museum-

museum	di	Kota	Malang	ini	

memang	akan	kita	

jadwalkan,	salah	satunya	

bertujuan	untuk	

mengurangi	outing	class	ke	

luar	kota,"

Suwarjana,
Kepala Disdikbud Kota Malang

“
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BATU  - Ketua Dewan Pimpinan 
Cabang (DPC) PDI Perjuangan (PDIP) 
Kota Batu, Punjul Santoso, me-
negaskan Krisdayanti (KD) belum 
menerima surat rekomendasi dari DPP 
PDIP, terkait pencalonannya di Pilkada 
Kota Batu. Dikatakannya, KD memang 
mendapat surat tapi berisi mandat 
sosialisasi.

"Bukan, bukan surat rekomendasi. 
Tetapi surat tugas. Kalau rekomendasi 
itu kan berarti sudah ada pasangan-
nya," ujar Punjul, dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r ,  S e n i n  
(29/7/2024). 

Punjul menjelaskan, pada Selasa 
(23/7/2024) lalu, dirinya bersama 
Sekretaris, dan Bendahara DPC Kota 

d i r i n y a  d i t u g a s k a n  u n t u k  
berkoordinasi dengan partai-partai 
lain yang belum mengajukan calon, 
seperti PKS, Gerindra, dan Nasdem. 

"Saat ini masih dalam proses. 
Tidak mungkin janjian sekarang dan 
langsung bisa bertemu hari ini juga, 
butuh waktu untuk mencocokkan 
jadwal," katanya. Kendati demikian, 
Punjul menambahkan, dirinya sudah 
mulai melakukan komunikasi informal 
dengan beberapa partai. 

Lebih lanjut, Punjul membenarkan 
jika saat ini,  survei elektabilitas 
Krisdayanti memang yang tertinggi di 
antara nama-nama lainnya. "Pokoknya 
nanti menjelang pendaftaran pasti 
rekomendasi akan turun. Jadi, peluang 
untuk berkoalisi dengan partai lain 
masih memungkinkan," bebernya.

Masih menurut Punjul, evaluasi 
dan survei elektabilitas akan kembali 
d i l a k u k a n ,  u s a i  K r i s d a y a n t i  
melaksanakan amanah dalam surat 
tugas tersebut. "Kemudian evaluasi 
konsolidasi bagaimana, selanjutnya 
ada survei elektabilitas lagi kira-kira 
setelah menjalankan amanah yang ada 
di surat tugas itu bagaimana hasilnya," 
tukasnya.(Santi/Dya)

Batu, serta Krisdayanti, diundang oleh 
DPD PDIP di Surabaya. 

Pertemuan tersebut menurutnya 
bertujuan untuk membahas hasil 
survei sementara terhadap 5 calon 
Wali Kota dan tiga calon Wakil Wali 
Kota Batu yang berangkat dari PDIP. 

A d a p u n  n a m a - n a m a  c a l o n  
tersebut yakni Wakil Bupati Malang, 
Didik Gatot Subroto; Krisdayanti; ASN 
Kota Batu, Inol Ertadiansyah; Wakil 
Ketua KADIN Kota Malang Bidang 
P e r d a g a n g a n  d a n  D i s t r i b u s i  
Perdagangan, Dicky Sulaiman; serta 
Punjul Santoso sendiri. Sementara itu, 
tiga nama calon Wakil Wali Kota Batu 
yaitu Bambang Ideal, Ketua PAC PDIP 
Junrejo, Asaf Yayah; dan pengacara 
Suwito.

"Dari  nama-nama itu,  yang 
d i b e r i ka n  s u ra t  t u ga s  a d a l a h  
Krisdayanti dan saya selaku Ketua DPC 
Kota Batu. Surat tugasnya adalah 
untuk sosialisasi ke parpol lain dan 
masyarakat, seperti membuat banner 
atau hadir di acara santunan. Intinya 
adalah meminta izin dan doa restu," 
jelas Punjul.

Punjul juga mengungkapkan, 
sebagai Ketua DPC PDIP Kota Batu, 

Ketua	DPC	PDIP	Kota	Batu,	Punjul	Santoso	(kiri)	sebut	salah	satu	bakal	calon	Wali	Kota	Batu	yang	diusung	yaitu	
Krisdayanti	(	kanan)	belum	mendapat	surat	rekomendasi.	(Dok.	Istimewa)

MALANG - Dinas Pendidikan dan 
Kebudayaan (Disdikbud) Kota Malang 
bakal mengoptimalkan kunjungan 
sekolah ke museum-museum lokal. 
Hal ini dilakukan untuk mengurangi 
kegiatan outing class ke luar kota. 

Kepala Disdikbud Kota Malang, 

Suwarjana, mengungkapkan inisiatif 
ini juga bertujuan untuk mengenalkan 
siswa pada kekayaan budaya dan 
sejarah Kota Malang. Sekaligus 
menghemat biaya operasional baik 
untuk sekolah ataupun siswa. 

"Kunjungan ke museum-museum 
di Kota Malang ini memang akan kita 
jadwalkan, salah satunya bertujuan 
untuk mengurangi outing class ke luar 
ko t a ,"  u j a r  S uwa r j a n a ,  S e n i n  
(29/7/2024). 

Ia menambahkan, kunjungan ke 
museum lokal lebih efisien dari segi 
biaya dan logistik. Serta memberikan 
kesempatan bagi siswa untuk lebih 
mengenal sejarah dan budaya dari 
daerahnya sendiri.

Lebih lanjut, di tahun ajaran baru 
i n i ,  S u w a r j a n a  m e n y e b u t k a n  
Disdikbud telah merencanakan jadwal 
kunjungan ke museum-museum di 
Kota Malang, khususnya untuk siswa 
SD dan SMP. 

Dengan adanya program ini, 
diharapkannya para siswa dapat 
memperoleh pengalaman belajar yang 
berharga tanpa perlu melakukan 
perjalanan jauh.

"Terlebih ini kan sudah mulai 
tahun ajaran baru, maka nanti akan 
kami jadwalkan agar siswa-siswa SD-
SMP bisa melakukan kunjungan ke 

tersentuh oleh anak-anak pelajar," 
bebernya.

Selain mengatur kunjungan, 
Disdikbud juga berkomitmen untuk 
terus menambah koleksi museum, 
khususnya di museum pendidikan. 
Penambahan koleksi ini, sambung 
Jana, diharapkan dapat meningkatkan 
daya tarik museum dan memberikan 
materi edukatif yang lebih kaya bagi 
para pengunjung.(Santi/dya)

m u s e u m , "  j e l a s  
Suwarjana. 

Untuk mendukung 
program ini, Disdikbud 
Kota Malang juga akan 
m e m a n f a a t k a n  b u s  
sekolah yang biasanya 
beroperasi pada pagi 
hari. Menurut Jana, hal 
ini diharapkan dapat 
mengatasi kendala jarak 
d a n  m e m p e r m u d a h  
akses siswa ke museum.

"Bus sekolah kan 
beroperasi di jam 8 pagi, 
setelah itu sampai 12.30 
WIB kan nganggur. Nah 
ini bisa digunakan untuk 
antar jemput anak-anak 
biar berkunjung ke 
museum, menjadi tugas 
pembelajaran outing 
classnya," ungkapnya. 

J a n a  j u g a  m e n y a m p a i k a n ,  
beberapa museum akan menjadi 
tujuan kunjungan, antara lain yakni 
museum pendidikan di kecamatan 
Kedungkandang dan museum Mpu 
Purwa di kecamatan Lowokwaru. 

"Jadi kami arahkan ke sana biar 
masyarakat tahu Kota Malang punya 
museum pendidikan. Karena kita 
p u nya  m u s e u m  m a s i h  ku ra n g  

Kurangi ke Luar Kota, Disdikbud Kota Malang 

Optimalkan Kunjungan Museum

Soal Pencalonan Krisdayanti di Kota Batu

Ketua DPC PDIP: Dapat Mandat Sosialisasi, Belum Rekomendasi

Arca	Ganesha	Bunulrejo	di	Museum	Mpu	Purwa	Kota	Malang.	

(Santi/Lenteratoday)
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berangkat lebih dulu. Mereka pun 
h a r u s  h i d u p  t e r p i s a h  d a r i  
orangtuanya. Sang ibu sementara 
waktu memilih tinggal di Batam 
sebelum menyusul.

Hampir semua masa tumbuh 
kembangnya hingga beranjak remaja 
dihabiskan di Singapura. Masuk ke 
bangku kuliah, ia mengambil jurusan 
fine art di Nanyang University.

Di  tengah perjalanan,  rasa 
bimbang mengusik benaknya. Muncul 
keraguan bilamana jurusan tersebut 
c o c o k  b a g i n y a  s e h i n g g a  i a  
memutuskan untuk berubah haluan.

Dari seni murni, Wilsen mengubah 
haluan ke desain mode. Ia mengaku, 
s e l a m a  d u n i a  f a s h i o n  s e l a l u  
memengaruhi setiap karyanya semasa 
kuliah.

"Tapi aku sadar (masalahnya) 
bukan fine art, tapi Singapura yang 
kurang cocok buatku. Aku sebagai 
seniman tidak bisa bebas berekspresi, 
karena hidup di sana terlalu robotic 
d a n  t e r s i s t e m a t i s  d i  s a n a ,"  
katanya.(Antara/Wolipop)

Profil
Tragedi Mei 1998 meninggalkan 

kenangan buruk bagi Wilsen Willim. 
Sempat menyelamatkan diri ke 
Singapura bersama keluarga, ia 
kembali ke Indonesia untuk meniti 
karier sebagai desainer. Restorasi 
batik lawas kini menjadi perhatiannya.

Wilsen masih berusia sekitar lima 
tahun ketika kerusuhan berdarah 
pecah di beberapa kota besar di 
Jakarta pada 14 Mei 1998. Warga 
keturunan Tionghoa menjadi sasaran 
kebrutalan para perusuh.

"Usia yang sangat seram ya untuk 
berada di Jakarta as a Chinese," kenang 
Wilsen.

Kondisi tersebut lantas memaksa 
keluarga Wilsen untuk mencari 
tempat yang aman di luar Indonesia. 
Singapura menjadi satu-satunya 
pilihan terdekat.

Namun, Wilsen bukan berasal dari 
keluarga yang berada. Mereka tidak 
bisa berangkat sekaligus berbarengan 
akibat keterbatasan finansial.

Akhirnya, Wilsen dan kakaknya 

impression
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DESAINER Indonesia Wilsen Willim 
kembali bereksperimen dengan 
menghadirkan koleksi busana baru 
bertajuk "Lintas Waktu" dengan 
material utama tenun sutra liar karya 
maestro tenun sutra, Simon ‘Lenan’ 
Setijoko di festival mode tahunan JF3 
2024.

"Kami menggunakan sutra liar, 
bedanya adalah biasanya sutra 
berwarna putih, tapi ini (sutra liar) 
warnanya ada sedikit kuning, cokelat, 
krem," kata Wilsen saat ditemui dalam 
acara JF3 2024 di kawasan Kelapa 
Gading, Jakarta Utara, Jumat.

"Jadi, kita nggak menggunakan 
pewarna sama sekali di koleksi kali ini, 
ini pengalaman yang unik buat aku," 
sambungnya. 

Mendiang Simon ‘Lenan’ Setijoko 
dikenal dengan kepiawaiannya dalam 
mengolah kain tenun sutera beserta 
tambahan aksen berupa sulaman, 
batik, atau lukisan pada karyanya. Oleh 
sebab itu, Wilsen tanpa ragu untuk 
menggunakan kain tenun sutra liar 
sebagai material utama untuk koleksi 
"Lintas Waktu".

Menariknya, seluruh tenun sutra 
liar karya Lenan yang Wilsen olah 
untuk koleksi  "Lintas  Waktu"  
merupakan koleksi pribadi dari 
kolektor sekaligus pemerhati wastra 
Chandra Satria.

Kali ini, Wilsen menggunakan 
material tenun sutra liar yang terbuat 
dari serat kepompong ulat sutra liar di 
hutan, sehingga memiliki keragaman 
warna yang terbentuk alami sesuai 

dengan daun yang dimakan ulat sutra 
itu semasa hidupnya.

Berbentuk gulungan panjang 
dengan lebar kecil, kain tenun sutra 
liar karya Lenan tersebut dirancang 
oleh Wilsen menjadi delapan looks 
unik yang dapat digunakan dalam 
keseharian, baik acara formal maupun 
nonformal.

Koleksi tersebut terdiri dari 
luaran, celana, rok, selendang, atasan, 
mantel, dan gaun yang dikemas 
dengan rancangan unconventional 
bernuansa kontemporer.

Wilsen juga menambah aksentuasi 
payet dan felting untuk memperkaya 
tampilan koleksi "Lintas Waktu". 
Selain menggunakan warna alami dari 
tenun sutra  l iar,  Wilsen juga  
menggunakan warna hitam di koleksi 
busananya itu untuk memberikan 
kesan netral dan elegan.

Koleksi "Lintas Waktu" merupa-
kan gabungan material tenun sutra liar 
dengan tenun sutra ternakan (sutra 
hasil budidaya), kain katun, wol, tulle, 
dan polyblend, dan material lainnya.

Melalui koleksi ini, Wilsen ingin 
mengajak para pencinta mode dan 
wastra untuk kembali menilik dan 
menghargai karya seorang maestro 
dari masa lalu dengan sentuhan gaya 
modern masa depan.

Melintasi lini waktu memper-
temukan masa lalu dan masa depan, 
untuk menjaga warisan buah pikiran 
para  pendahulu untuk keber-
langsungannya di masa mendatang 
kelak.

WILSEN WILLIM HADIRKAN KOLEKSI 

BUSANA TENUN SUTRA LIAR

WILSEN
WILLIM
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untuk menjaga agar tetap hidup sehat, 
berkualitas, dan produktif sesuai 
dengan martabat kemanusiaan. Upaya 
kesehatan lanjut usia meliputi 
fasilitasi lanjut usia untuk menjaga 
kebersihan diri, mengonsumsi gizi 
seimbang, melakukan aktivitas fisik 
secara rutin, memiliki kehidupan 
sos ia l ,  meemil ik i  kesempatan 
berkarya, serta memiliki lingkungan 
yang ramah lanjut usia.

Kesehatan tubuh adalah aset tak 
ternilai yang memberi kita kekuatan, 
keberlanjutan, dan kualitas hidup 
yang optimal. Meskipun sering 
diabaikan dalam kehidupan sehari-
hari, pentingnya kesehatan tubuh 
tidak dapat dilebih-lebihkan. Inilah 
mengapa kita perlu memahami 
mengapa menjaga kesehatan tubuh 
begitu penting dan tindakan apa yang 
bisa kita ambil untuk memeliharanya.

1 . Fondas i 	 Keh idupan 	 yang 	
Produktif

Kesehatan tubuh adalah fondasi 
dari kehidupan yang produktif dan 
bermakna. Tanpa kesehatan yang baik, 
kita mungkin mengalami keterbatasan 
fisik dan mental yang menghambat 
kemampuan kita untuk bekerja, 
berinteraksi sosial, dan mengejar 
impian ki ta .  Dengan menjaga  
k e s e h a t a n  t u b u h ,  k i t a  d a p a t  
m e n i n g k a t k a n  p r o d u k t i v i t a s ,  
kreativitas, dan kepuasan dalam 
setiap aspek kehidupan.

2.	Peningkatan	Kualitas	Hidup
Kesehatan tubuh yang baik juga 

membawa kualitas hidup yang lebih 
tinggi. Ketika tubuh kita berfungsi 
dengan baik, kita merasa lebih 
e n e r g i k ,  b u g a r,  d a n  b a h a g i a .  

KESEHATAN merupakan aset penting 
yang harus terus dijaga dalam tubuh 
sampai kapanpun. Hal ini dilakukan 
agar tetap sehat dan semangat dalam 
menjalankan aktivitas harian, serta 
terhindar dari berbagai penyakit tidak 
menular yang dapat mengganggu dan 
membahayakan tubuh.

M a sya ra ka t  d a p a t  m e n j a ga  
kesehatan dengan cara menerapkan 
perilaku hidup sehat dan menghindari 
berbagai kebiasaan buruk yang dapat 
mengganggu kesehatan. 

Kebiasaan buruk yang perlu 
dihindari itu seperti mengkonsumsi 
alkohol, obesitas, malas bergerak atau 
melakukan aktivitas fisik, hingga 
mengkonsumsi gorengan secara 
berlebihan.

Adapun sebagai dampak dari 
bertambahnya usia, berbagai masalah 
kesehatan timbul akibat penuaan sel-
sel tubuh. Orang dengan usia lanjut 
mengalami penurunan fungsi dan 
kemampuan seperti penglihatan, 
pendengaran, pergerakan dan lainnya.

Selain menerapkan tips sehat 
tersebut, kesiapan materi finansial 
juga diperlukan seperti tabungan dan 
asuransi sebagai bekal di hari tua. 
Masyarakat yang ingin menjaga 
kesehatannya hingga hari tua, agar 
bisa segera menerapkan perilaku 
hidup sehat.

Sementara itu, juga tidak lupa 
untuk penuhi kebutuhan tidur harian 
dan bersegera untuk melakukan 
pemeriksaan ke fasilitas kesehatan 
terdekat apabila mengalami gejala 
p e n y a k i t ,  a g a r  b i s a  s e g e r a  
mendapatkan penanganan sedini 
m u n g k i n  d a r i  p e t u g a s  
kesehatan.Upaya kesehatan lanjut usia 
dilakukan sejak seseorang berusia 60 
(enam puluh) tahun serta ditujukan 

K e s e h a t a n  y a n g  o p t i m a l  
memungkinkan kita untuk menikmati 
aktivitas sehari-hari tanpa gangguan, 
menciptakan hubungan yang lebih 
bermakna dengan orang-orang di 
sekitar kita, dan mengejar minat dan 
hobi dengan semangat yang tinggi.

3.	Pencegahan	Penyakit	dan	Kondisi	
Kronis

Mengutamakan kesehatan tubuh 
juga merupakan bentuk perlindungan 
diri dari berbagai penyakit dan kondisi 
kronis. Dengan menerapkan gaya 
hidup sehat, seperti makan makanan 
bergizi, berolahraga secara teratur, 
dan mengelola stres, kita dapat 
mengurangi risiko terkena penyakit 
jantung, diabetes, kanker, dan penyakit 
lainnya. Pencegahan lebih baik 
daripada pengobatan, dan investasi 
dalam kesehatan tubuh hari ini dapat 
menghindarkan kita dari penderitaan 
di masa depan.

4. 	 Meningkatkan	 Ketahanan	
Terhadap	Penyakit

Kesehatan tubuh yang optimal juga 
memperkuat sistem kekebalan tubuh 
kita, menjadikan kita lebih tahan 
terhadap serangan penyakit dan 
infeksi. Dengan merawat tubuh kita 
dengan baik melalui pola makan sehat, 
tidur yang cukup, dan olahraga teratur, 
kita dapat meningkatkan kemampuan 
tubuh untuk melawan virus, bakteri, 
dan patogen lainnya yang dapat 
menyebabkan penyakit.

5.	Panjang	Umur	yang	Berkualitas
Terakhir, menjaga kesehatan 

t u b u h  d a p a t  m e m b a n t u  
memperpanjang umur kita dan 
menjaga kualitas hidup di masa tua. 

Dengan mengadopsi gaya hidup sehat 
sejak dini, kita dapat mengurangi 
risiko terkena penyakit terkait usia, 
memperpanjang masa hidup aktif, dan 
m e n i k m a t i  m a s a  t u a  d e n g a n  
kesehatan yang baik dan kebebasan 
untuk mengejar kegiatan yang kita 
sukai (Bisnis/berbagai sumber)

5 TIPS
KESEHATAN
UNTUK TERUS
SEHAT SAMPAI 
TUA

Dilansir laman Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) RI, 

berikut ini adalah tips untuk 
menjagakesehatannya hingga

 hari tua, di antaranya:

Makan makanan yang bergizi 
seperti makan sayur dan buah 
sebanyak 400 gram
atau 5 porsi dalam sehari

---------------------------------------------

---------------------------------------------

Rutin melakukan aktivitas fisik 
minimal 30 menit per hari atau 
150 menit per minggu.

---------------------------------------------
Stop merokok atau menghindari 
paparan rokok dan residu rokok.

Stop mengkonsumsi alkohol.

---------------------------------------------
Menjaga dan memantau berat 
badan agar tetap ideal.

---------------------------------------------
Melakukan cek tekanan darah, 
gula darah dan Indeks Masa 
Tubuh secara berkala.
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RADIOFARMAKA, 
TEKNOLOGI DIAGNOSA DAN 

TERAPI PENYAKIT

vitro. In vivo adalah teknik deteksi 
d e n g a n  c a r a  r a d i o f a r m a k a  
diinjeksikan ke dalam tubuh pasien 
kemudian dilakukan pencitraan 
terhadap tubuh pasien. Sedangkan In 
vitro adalah teknik deteksi dilakukan 
di luar tubuh, sampel berupa darah 
pasien yang diambil kemudian di tes 
menggunakan kit Radioimmunoassay 
(RIA) dengan prinsip immunologi.

Peneliti Ahli Muda PRTRRB, Rien 
Ritawidya menjelaskan bahwa 
radioisotop merupakan isotop yang 
tidak stabil dimana untuk mencapai 
ketabilannya harus mengimisikan 
suatu radiasi yaitu partikel berupa 
alpha, beta, positron, gamma.

“Partikel alpha dan beta bersifat 
pengion dapat merusak DNA sehingga 
menghasilkan sifat toxic. Atas dasar 
inilah partikel alpha dan beta dapat 
digunakan di bidang kesehatan untuk 
terapi atau penyembuhan suatu 
penyakit. Partikel positron dan gamma 
dapat digunakan untuk diagnosa,” 
jelasnya.

Rien juga menyampaikan radio-
farmaka adalah obat radioaktif yang 
digunakan dalam kedokteran nuklir 
untuk diagnosis dan terapi berbagai 
macam penyakit. Produksi radioisotop 
itu sendiri bisa menggunakan reaktor, 
s i k l o t r o n  m a u p u n  g e n e r a t o r.  
Kelebihan radiofarmaka teranostik 
(terapi dan diagnostic) salah satunya 
adalah bisa memprediksi respon dari 
masing-masing pasien terhadap 
pengobatan yang sedang dilakukan 
sehingga bisa dilakukan suatu 
personalize medicine.(Bisnis/Brin)

Kepala Organisasi Riset Tenaga 
Nuklir (ORTN) - BRIN, Rohadi 
Awaludin menyampaikan bahwa pe-
manfaatan radioisotop dan radio-
farmaka sudah banyak dikenal dan sudah 
mulai dimanfaatkan seperti untuk 
penyakit kanker, jantung dan lain-lain.

“PRTRRB memiliki potensi besar 
dalam mengembangkan radioisotop 
dan radiofarmaka, lebih tepatnya 
radiotracer. Radiofarmaka merupakan 
bentuk tracer juga. Prinsipnya adalah 
sebuah senyawa tertentu yang me-
mancarkan radiasi yang kemanapun 
bergerak bisa ditelusuri seperti 
perunut,” jelasnya.

Radiofarmaka	untuk	Diagnosis	
dan	Terapi

Teknik deteksi radiofarmaka dapat 
dilakukan secara in vivo maupun in 

PRIMAYA	 Hospital Group dan PT. 
Global Onkolab Farma anak usaha dari 
PT. Kalbe Farma Tbk teken kerja sama 
peningkatan akses  pengadaan 
radiofarmaka layanan PET-CT.

Hal ini mengingat tingginya kasus 
kanker di Indonesia. Menurut data 
Kementerian Kesehatan Republik 
Indonesia tahun 2022, angka kejadian 
penyakit kanker di Indonesia sebesar 
136 orang per 100.000 penduduk dan 
menempati urutan ke-8 di Asia 
Tenggara.

Radiofarmaka adalah senyawa 
kimia yang mengandung radioisotop, 
d a n  m e m e n u h i  p e r s y a r a t a n  
Farmakologis untuk digunakan dalam 
diagnosis, terapi, hingga penelitian 
medik klinik dalam ilmu Kedokteran 
Nuklir.

Tidak terbatas untuk tata laksana 
Kanker atau Onkologi saja, namun 
akan digunakan untuk penilaian 
jantung,  Neurologi ,  Alzheimer,  
gangguan psikiatri/mental serta di 
b i d a n g - b i d a n g  l a i n  d i  d u n i a  
kedokteran.

M e n g u t i p  l a m a n  b r i n . g o . i d  
radiofarmaka merupakan senyawa 
kimia yang mengandung radioisotop 
d a n  m e m e n u h i  p e r s y a r a t a n  
farmakologis untuk digunakan dalam 
diagnosis, terapi, dan penelitian medik 
klinik dalam ilmu kedokteran nuklir.

“Saat ini radiofarmaka sangat 
d i b u t u h k a n  o l e h  m a s ya ra k a t .  
R a d i o f a r m a k a  d a n  m e t o d e  
pengujiannya memainkan peran 
penting dalam keberhasilan diagnosis 
dan terapi penyakit karena sifatnya 

yang spesifik ke target,” kata Kepala 
Pusat Riset Teknologi Radioisotop, 
Radiofarmaka, dan Biodosimetri, 
Badan Riset dan Inovasi Nasional 
(BRIN), Tita Puspita Sari.

Menurut Tita potensi radioisotop 
untuk dikembangkan di PRTRRB 
sangat besar sekali. Sejalan dengan 
tugas pokok dan fungsi PRTRRB yaitu 
menguatkan proses bisnis atau 
litbangjirap yang diemban oleh 
PRTRRB, salah satunya radiofarmaka. 
Hal ini akan memperkuat riset dasar 
yang ada di hulu dan juga riset di 
hilirnya yang berupa uji klinis.

Di masa transisi integrasi ke dalam 
BRIN, beberapa tantangan harus 
dihadapi PRTRRB yakni, menyusun 
strategi agar tetap fokus, bergerak 
maju dan produktif. Terutama untuk 
menghasilkan output pusat riset yaitu 
Karya Tulis Ilmiah.
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 
Ada banyak hal yang bisa terjadi 

saat sedang stres, mulai dari sakit 
kepala, mood berantakan, sampai 
kurang tidur. Penting diketahui juga 
bahwa jika tidak segera ditangani, 
efek stres tenyata bisa lebih dari itu, 
lho! Ya, ada beberapa penyakit akibat 
stres yang bisa terjadi, dari yang 
tergolong ringan sampai berat dan 
butuh penanganan serius.Berbagai 
penyakit akibat stres yang harus 
diwaspadai

1.	Sakit	kepala
Sakit kepala menjadi penyakit 

akibat stres yang hampir pasti dialami 
penderitanya. Hal ini terjadi akibat 
menegangnya otot-otot dan saraf di 
kepala hingga menagkibatkan sakit 
kepala tegang,  migrain,  hingga 
kesemutan di satu atau kedua sisi 
kepala. Durasinya dapat berlangsung 
singkat bahkan bertahan lama, 
tergantung tingkat stres yang dialami.

2.	Flu
Keterkaitan antara stres dan 

menurunnya imunitas tubuh telah 
b a n ya k  d i b u k t i k a n  p a r a  a h l i . 
Kadar hormon kortisol yang melonjak 
t a j a m  k e t i k a  s t r e s  m a m p u 
melemahkan respon imun terhadap 
berbagai ancaman, termasuk virus 
flu.Akibatnya, seseorang yang stres 
lebih mudah terinfeksi flu. Bahkan, 
risikonya bisa bertambah parah jika 
stres yang dialami tak kunjung 
diatasi.Baca juga: Tanda dan Gejala 
Stres yang Tak Bisa Diremehkan

3.	Sindrom	kelelahan
k ro n i s S i n d ro m  ke l e l a h a n 
k r o n i s  ( c h r o n i c  f a t i g u e 

syndrom / CFS) merupakan 
s u a t u  k o n d i s i  y a n g 

d i t a n d a i  d e n g a n 
kelemahan dan rasa 

k a n t u k  t e r u s -
menerus yang tak 
k u n j u n g  p e r g i .  
(Lenteratoday) 

Mengetahui hal tersebut, penting juga 
untuk memahami bahwa respon dan 
tingkat stres setiap orang berbeda-
beda, bahkan ketika menghadapi 
situasi yang sama.

Terkadang, Anda bisa merasa 
respon seseorang berlebihan, ketika 
menghadapi masalah yang menurut 
Anda tidak begitu besar. Hal ini karena 
otak orang lain bisa saja melihat situasi 
tersebut sebagai ancaman, dan otak 
Anda tidak.

Selain itu, jika Anda mengalami 
stres kronis (berputar pada tahap 
exhaustion), hal ini dapat mengarah ke 
masalah lain. Orang dengan stres 
kronis berisiko merasakan gangguan 
depresi, kecemasan, masalah jantung, 
dan masalah lambung.

Cara	menghadapi	stres	dengan	baik

1.Temukan	 hal	 yang	 cocok	 untuk	
menenangkan	Anda	sementara

Hal yang dapat menenangkan 
Anda dari stres disebut respon 
relaksasi. Respon relaksasi harus 
dilakukan berulang kali hingga Anda 
memasuki tahap resistance.

Antara lain, latihan bernapas dan 
menggerakkan tubuh. Hal ini umum 
ditemukan dalam olahraga dari Asia, 
seperti yoga dan beladiri tai chi. Anda 
juga bisa memanfaatkan hal yang 
menenangkan indera Anda, seperti 
aromaterapi dan mendengarkan 
musik yang tenang.

2.Temukan	 hobi	 produktif	 untuk	
menenangkan	 Anda	 dalam	
jangka	panjangnya

Respon relaksasi hanya 
untuk menenangkan Anda 
sementara. Dalam jangka 
p a n j a n g nya ,  A n d a 
dapat membangun 
ketenangan mental 
d a r i  s t r e s  y a n g 
berlebihan, dengan 
kebiasaan tertentu.

A n t a r a  l a i n 
adalah tidur yang 
c u k u p ,  o l a h ra g a 
rutin, melakukan 
self-talk positif, dan 
belajar meregulasi 
e m o s i .  D e n g a n 
demikian,  Anda 
dapat menjadi 
lebih percaya 
d i r i  d a l a m 

Stres muncul karena adanya masalah 
deadline pekerjaan, kendala hubungan 
asmara, kesulitan finansial, dan lain-
lain, sehingga otak akan merespon 
dengan cara tertentu.

Maka, otak akan meminta tubuh 
untuk memberi energi tambahan pada 
Anda. Dilansir dari Harvard Health 
Publishing, istilah “fight-or-flight 
response” berasal dari respon stres 
biologis tersebut.

Saat tubuh Anda mengalami stres, 
maka akan terjadi beberapa respon. 
Dilansir dari Verywell Mind, akan 
beberapa tahapan dalam tubuh dalam 
merespon stres.

Simak	gejala	awal	stres:

1.	Tahap	alarm	(waspada)
Tahap alarm terjadi ketika tubuh 

Anda merespon hal yang membuat 
stres. Sistem saraf mengirim reaksi 
tubuh yang biasa Anda rasakan ketika 
stres: jantung berdetak, berkeringat, 
napas terengah-engah, dan otot Anda 
mengencang.

2.Tahap	resistance	(perlawanan)
Setelah tahap alarm, tubuh kemudian 
berusaha untuk mengembalikan Anda 
ke keadaan normal. Detak jantung 
akan lebih lambat, tekanan darah pun 
kembali normal.

3.	Tahap	exhaustion	(kelelahan)
J i k a  A n d a  t i d a k  k u n j u n g 

merasakan tubuh kembali stabil 
(merasa dua tahap sebelumnya secara 
terus-menerus),  Anda mungkin 
m e n g a l a m i  t a h a p  e x h a u s t i o n . 
Biasanya, orang-orang yang memiliki 
stres kronis selalu berada pada tahap 
exhaustion.

4.Dampak	 yang	 dialami	 manusia	
ketika	stres

J i ka  m e l ih a t  la t a r  b e la ka n g 
biologisnya, respon stres hadir untuk 
memperingati tentang ancaman, 
dengan demikian mendorong manusia 
tetap hidup.

Namun, seringkali, tingkat stres 
yang kita alami tidak sesuai dengan 
apa yang kita butuhkan. Bisa saja, 
Anda merasa gugup karena harus 
melakukan public speaking. Namun, 
respon stres dan energi tambahan 
bukannya membuat Anda merasa 
bersemangat, melainkan semakin 
gugup.

menghadapi masalah.

3.	Ganti	sudut	pandang	Anda
Cara Anda melihat suatu masalah 

dapat mengubah respon stres Anda. 
Jika Anda dapat berkompromi dan 
memiliki rencana B untuk hal-hal 
penting, Anda dapat menghadapi 
masalah dengan lebih tenang.

4.	Cari	dukungan	sosial
Untuk meningkatkan kualitas 

hidup,  penting untuk memil iki 
hubungan yang erat dengan sejumlah 
orang yang Anda percayai. 

Jika Anda memiliki hubungan yang 
erat dengan komunikasi yang baik, 
Anda  pun menda pa t  dukunga n 
emosional setiap melakukan sesuatu. 
Hal ini dapat memperkuat Anda ketika 
dipertemukan dengan kesulitan 
d u k u n g a n  s o s i a l  m e r u p a k a n 
s e r a n g k a i a n  t i n g k a h  l a k u 
interpersonal dari para anggota 
kelompok sosial yang bertujuan untuk 
m e m b a n t u  i n d i v i d u  d i  d a l a m 
ke l o m p o k  te r s e b u t  a ga r  d a p a t 
melewati peristiwa dan kondisi yang 
tidak menyenangkan

LISTStYLE
Selasa , 30 Juli 2024
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KEPALA Badan Pelindungan Pekerja 
Migran Indonesia (BP2MI), Benny 
Rhamdani, ditanyai terkait siapa 
sebenarnya sosok berinisial T yang 
disebutnya pengendali judi online usai 
diperiksa di Gedung Bareskrim, Senin 
(29/7/2024). Namun, Benny masih 
enggan mengungkap siapa sosok T. 

"Terkait, T itu siapa saya sudah 
sampaikan tadi keterangannya dalam 
p e m b e r i a n  k l a r i f i k a s i  k e p a d a 
penyidik," kata Benny usai dimintai 
keterangan di Bareskrim Polri.

Benny mengaku sudah menjawab 
22 pertanyaan dari polisi mengenai 
sosok T dan menandatangani berita 
acara pemeriksaan. Disinggung soal 
latar belakang dari T, dia juga enggan 
mengungkapnya.

"Inisial itu siapa, latar belakangnya 
apa, maka saya sudah memberikan 
keterangan kepada kepol is ian , 
penyidik, dan silakan ditanyakan 
kepada penyidik," ucap dia.

Lebih lanjut, Benny mengaku tak 
mengenal dekat sosok T. Dia pun tak 
pernah berhubungan langsung 
dengan T. Dia juga tak mengetahui 
sosok T mempunyai hubungan dekat 
dengan sejumlah pejabat negara 
ataukah tidak.

"Saya nggak tahu. Kan saya nggak 
pernah ngomong siapa, saya hanya 
menyebut inisial, siapa itu tanggung 
jawab penegak hukum," ujar dia.

Benny diperiksa selama 6 jam di 
Gedung Bareskrim. Pemeriksaan itu 
terkait pernyataannya yang menyebut 
a d a  s o s o k  b e r i n i s i a l  T  y a n g 
mengendalikan perjudian online di 
Indonesia. 

S e b e l u m nya ,  B e n ny  s e m p a t 
m e n y i n g g u n g  k e j a h a t a n  y a n g 
mengincar pekerja migran, termasuk 
judi online. Ia menyebut ada aktor 
utama di balik menjamurnya praktik 
ilegal tersebut.

Benny menyampaikan itu dalam 
Pengukuhan Kawan Pekerja Migran 
Indonesia (Kawan PMI) Wilayah 
Provinsi Sumatra Utara di Medan, 
Selasa (23/7/2024). Saat itu dia 
b e r b i c a r a  t e n t a n g  s i n d i k a t 
penempatan ilegal dan tindak pidana 
perdagangan orang yang menimpa 
pekerja migran di Kamboja.

Kamboja selama ini memang 
dikenal sebagai 'surga' bagi pelaku 
judi dan penipuan online. Menurut 
Benny, ada aktor berinisial 'T' di balik 
maraknya judi online di Indonesia 
lewat server di Kamboja. Imbas 
pernyataannya itu, polisi bergerak 
m e l a k u k a n  p e n y e l i d i k a n . 
P e n y e l i d i k a n  d i l a k u k a n  o l e h 
Dittipidum Bareskrim Polri.

Juga disebutkan,  l ima nama 
lainnya yang disebut sebagai dalang 
kasus tindak pidana perdagangan 
orang (TPPO)

"Karena temanya adalah tentang 
TPPO itu kan tidak hanya inisial T yang 
saya sampaikan. Tapi ada inisial-inisial 
lain, misalnya penempatan ilegal di 
Singapur. Ada inisial S/J itu statusnya 
DPO hingga hari ini. Kemudian kedua 
inisial ARO/AIM ketiga inisial RS 
statusnya DPO, kemudian inisial S dan 
MN," ujar Benny.

Lima inisial lainnya disampaikan 

Benny di hadapan Jokowi karena saat 
rapat terbatas tersebut BP2MI 
membeberkan berbagai hal terkait 
TPPO, mulai dari modus operandi 
h i n g g a  j u m l a h  Wa r g a  N e g a r a 
Indonesia (WNI) yang diperkerjakan 
secara ilegal di luar negeri.

"Ada yang diberangkatkan ke 
Singapura, pekerjaannya pekerja 
r u m a h  t a n g g a .  T a p i  y a n g 
dipekerjakan ke Kamboja adalah judi 
online dan scamming online. Nah, 
untuk Singapura kita sebut tadi 
i n i s i a l n y a .  K e m u d i a n ,  u n t u k 
scamming online judi online kita 
sebut inisialnya T," sebutnya.

Hanya saja, Benny menerangkan 
T bukan pengendali judi online. T kini 
disebut dalang di balik kasus tindak 
pidana perdagangan orang atau 
TPPO.

"Pidato saya dan juga yang 
disampaikan dalam pertemuan 
internal atau rapat terbatas di istana 
itu tentang pencegahan tindak pidana 
perdagangan orang," ujar Benny.

"Jadi ketika masuk ke masalah 
Kamboja ada hubungannya dengan di 
m a n a  p e k e r j a  k i t a  y a n g 
diberangkatkan secara ilegal itu 
dipekerjakan di bisnis judi online dan 
scaming online," sambungnya.

Diperiksa selama hampir 6 jam di 
Bareskrim, Kepala BP2MI Benny 
Rhamdani mengaku diberikan 22 
pertanyaan oleh penyidik terkait 
sosok inisial T yang digadang-gadang 
sebagai pendendali judi online di 
Indonesia.

Benny tak berkomentar banyak 
soal rincian pertanyaan dan jawaban 
yang diberikan. Ketika ditanya soal 
sosok T yang disebut kebal hukum 
tersebut, Benny mempersilakan 
menanyakan langsung kepada 
penyidik.

"Pokoknya begini ya. T itu siapa, 
apakah dia benar pengendali atau 
tidak, saya sudah tuangkan dalam 
berita acara yang tadi saya tangani 
dalam pemberian klarifikasi ke 
teman-teman," kata dia kepada 
wartawan, Senin (29/7/2024).

Lebih lanjut, Benny menegaskan 
kembali bahwa fokus BP2M adalah 
penempatan dan perlindungan 
pekerja migran di luar negeri. Soal 
pemberantasan judi  online,  ia 
mengatakan bukan kewenangan 
lembaganya.

"Yang kita perangi adalah sindikat 
penempatan ilegal. Nah, apa nih 
re l a s i nya  d e n ga n  j u d i  o n l i n e ? 
Sehingga saya katakan agar tidak 
misleading, kalau isunya hanya bicara 
judi online itu bukan tugas BP2MI. 
BP2MI t idak akan pernah mau 
m e n g u r u s i  m a s a l a h  i t u , "  i a 
menjelaskan.

"Ya, kan kita sudah punya satgas 
tuh ya, satgas judi online. Tapi ketika 
bicara Kamboja itu yang saya katakan 
spesifik karena anak-anak bangsa 
yang ditempatkan di Kamboja mereka 
dipekerjakan di bisnis judi online dan 
j u g a  s c a m m i n g  o n l i n e , "  i a 
melanjutkan.

Untuk itu, Benny berharap informasi 
yang ia sampaikan dalam pertemuan 
internal di istana bisa ditindaklanjuti. 
Jika sindikat judi online terbongkar 
dan teratasi, harapannya penempatan 
ilegal akan ikut berkurang.

Benny juga menyampaikan fakta 
baru terkait pekerja migran yang 
sudah dipulangkan dari Kamboja ke 
Indonesia karena bekerja di industri 
judi online dan scamming online.

Menurut dia, orang Indonesia saat 
ini yang tercatat berada di Kamboja 
sebanyak 89.440.  Jumlah yang 
melaporkan diri sebanyak 17.883. 
Lalu yang terlibat dengan judi online 
dan scamming online sebanyak 1.914.

"Oke, sekarang berapa yang sudah 
dipulangkan ke Indonesia karena 
bekerja di judi online, scamming 
online. Ya kurang lebih ya 1.914 dari 
Kamboja. Itu di luar yang dipulangkan 
dari Filipina, judi online juga," ia 
menuturkan.

DPR	Jamin	Perlindungannya
Habiburokhman Wakil Ketua 

Komisi III DPR RI menjamin bakal 
melindungi Benny Rhamdani Kepala 
Badan Perlindungan Pekerja Migran 
Indonesia (BP2MI) guna meng-
ungkapkan identitas aktor pengendali 
praktik judi online atau daring.

Jika Benny memiliki bukti dan 
saksi yang kuat, menurutnya identitas 
terduga tersebut tinggal langsung 
disampaikan saja ke penegak hukum, 
dan sealnjutnya perlu diusut tuntas.

“Kalau pakai kata dugaan kan 
tentu dia bisa tetap sebut, kalau saya 
jadi dia saya sebutkan saja siapa 
namanya,” kata Habiburokhman di 

Kompleks Parlemen, Jakarta, Senin 
(29/7/2024) dilansir Antara.

M e n u r u t n y a  B e n n y  p e r l u 
mengungkap identitas tersebut secara 
jelas dan tidak hanya mengungkapkan 
i n i s i a l  n a m a nya  s a j a .  A d a p u n 
b e b e r a p a  w a k t u  l a l u  B e n n y 
mengungkap bahwa aktor pengendali 
judi online itu merupakan seseorang 
yang berinisial T.

“Jadi inisial nama T seluruh 
Indonesia mungkin puluhan juta 
orang,” kata dia.

Sementara itu, Adang Daradjatun 
A n g g o t a  K o m i s i  I I I  D P R  R I 
menyampaikan apresiasinya kepada 
Badan Reserse Kriminal (Bareskrim) 
Polri yang langsung merespons 
adanya informasi inisial T dari Benny 
tersebut. Menurutnya Polri pun perlu 
segera meluruskan guna menegakkan 
hukum.

“Jadi Polri juga ingin tahu siapa si T 
itu, masa hari begini kita nggak bisa 
tangkap, kalau memang betul si T itu,” 
k a t a  A d a n g  y a n g  m e r u p a k a n 
purnawirawan polisi berpangkat 
terakhir Komisaris Jenderal tersebut.

Terpisah, Anggota Komisi III DPR 
RI Achmad Dimyati Natakusumah 
menyatakan bahwa pihaknya akan 
m e m a n g g i l  K e p a l a  B a d a n 
P e r l i n d u n g a n  P e k e r j a  M i g r a n 
Indonesia (BP2MI) Benny Ramdhani 
untuk diminta penjelasannya terkait 
pernyataan sosok berinisial T yang 
disebut sebagai aktor pengendali 
kasus judi online.

Komisi III DPR RI, menurut dia, 
akan menggelar rapat dengan Benny 
terkait pemanggilan tersebut. Dalam 
rapat tersebut, dia berharap Benny 
dapat menjelaskan identitas secara 
rinci mengenai sosok T.

"Kita masih dalam masa reses. 
Setelah reses berakhir, kita akan 
mendalami isu ini dan mungkin akan 
m e n g u n d a n g  b e l i a u  y a n g 
menyampaikan tentang T," kata 
Dimyati dalam keterangan tertulisnya 
yang diterima di Jakarta, Senin.

Menurut dia, pihaknya pun bakal 
bertanya langsung kepada yang 
bersangkutan tentang pernyataannya 
mengenai sosok berinisial T. Dia pun 
memberikan kesempatan kepada 
Benny jika menginginkan rapat 
digelar secara tertutup. (tro,wid, 
ant,voi,ist/dya)

H A R I A N
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JAKARTA - Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu) melaporkan kondisi 
utang pemerintah per akhir Juni 2024 
atau semester I-2024 mencapai Rp 
8.444,87 triliun. Jumlah itu naik Rp 
91,85 triliun dari posisi utang bulan 
sebelumnya yang senilai Rp 8.353,02 
triliun.

Ke n a i k a n  j u m l a h  u t a n g  i t u 
membuat rasio utang pemerintah naik 
d a r i  3 8 , 7 1 %  m e n j a d i  3 9 , 1 3 % 
terhadap Produk Domestik Bruto 
( P D B )  p a d a  J u n i  2 0 2 4 .  M e s k i 
meningkat, posisinya masih di bawah 
batas aman yang telah ditetapkan 
yakni 60% PDB sesuai Undang-
Undang (UU) Nomor 17 Tahun 2003 
tentang Keuangan Negara.

"Jumlah utang pemerintah per 
akhir Juni 2024 tercatat Rp 8.444,87 
triliun. Rasio utang per akhir Juni 2024 
yang sebesar 39,13% terhadap PDB, 
tetap konsisten terjaga di bawah batas 
aman 60% PDB sesuai UU Nomor 
17/2003 tentang Keuangan Negara," 
tulis Kemenkeu dalam Buku APBN 
KiTA, dikutip Senin (29/7/2024).

Utang pemerintah terdiri atas dua 
jenis yakni berbentuk surat berharga 
negara (SBN) dan pinjaman. Mayoritas 
utang pemerintah per akhir Juni 2024 
masih didominasi oleh instrumen SBN 
yakni 87,85% dan sisanya pinjaman 
12,15%.

S e c a r a  r i n c i ,  j u m l a h  u t a n g 
pemerintah dalam bentuk SBN 
sebesar Rp 7.418,76 triliun. Terdiri 
dari  SBN domestik  sebesar  Rp 
5.967,70 triliun yang berasal dari 
Surat Utang Negara Rp 4.732,71 triliun 
dan Surat Berharga Syariah Negara 
(SBSN) sebesar Rp 1.234,99 triliun.

S e d a n g k a n  j u m l a h  u t a n g 
pemerintah dalam bentuk SBN valuta 
asing per akhir Juni 2024 sebesar Rp 
1.451,07 triliun, terdiri dari Surat 
Utang Negara Rp 1.091,63 triliun dan 
SBSN Rp 359,44 triliun.

Lalu jumlah utang pemerintah 
dalam bentuk pinjaman sebesar Rp 
1.026,11 triliun per akhir Juni 2024. 
Jumlah itu terdiri dari pinjaman dalam 
negeri sebesar Rp 38,10 triliun dan 
pinjaman luar negeri sebesar Rp 
988,01 triliun.

Secara rinci, pinjaman luar negeri 
yang sebesar Rp 988,01 triliun itu 
terdiri dari bilateral sebesar Rp 263,72 
triliun, multilateral sebesar Rp 600,47 
triliun dan commercial banks sebesar 
Rp 123,83 triliun.

"Pengelolaan portofolio utang 
berperan besar dalam menjaga 
k e s i n a m b u n g a n  f i s k a l  s e c a r a 
ke s e l u r u h a n .  O l e h  k a re n a  i t u , 
pemerintah konsisten mengelola 
utang secara cermat dan terukur 
dengan menjaga risiko suku bunga, 
mata uang, likuiditas dan jatuh tempo 
yang optimal," tuturnya.

Per akhir Juni 2024, profil jatuh tempo 
utang pemerintah Indonesia disebut 
terhitung cukup aman dengan rata-
rata tertimbang jatuh tempo (average 
time maturity/ATM) di 8 tahun.

" D i s i p l i n n y a  p e m e r i n t a h 
mengelola utang turut menopang hasil 
asesmen lembaga pemeringkat kredit 
(S&P, Fitch, Moody's, R&I dan JCR) 
yang hingga saat ini tetap mem-
pertahankan sovereign credit rating 
Indonesia pada level investment grade 
di tengah dinamika perekonomian 
global dan volatilitas pasar keuangan," 
ucap Kemenkeu.

Kepala Ekonom Bank Permata 
Josua Pardede menilai bahwa rasio 
utang pada periode tersebut masih 
dalam batas  aman yang meng-
indikasikan bahwa pengelolaan utang 
masih prudent.

Namun, ke depannya arah rasio 
utang terhadap PDB akan sangat 
bergantung kepada proyeksi defisit 
fiskal ke depannya.

Baca Juga: Waspada! Rasio Utang 
Pemerintah per Semester I-2024 
Hampir Mendekati 40% dari PDB

"Apabila defisit fiskal masih terjaga 
di bawah 3% terhadap PDB, kami 
melihat bahwa untuk rasio utang 
terhadap PDB masih akan tetap stabil," 
ujar Josua , Senin (29/7/2024).

Apabi la  pemerintah mampu 
menjaga defisit fiskal di bawah 3% 
PDB, Josua memperkirakan rasio 
utang masih akan tetap berada pada 
kisaran 39% hingga 40% dari PDB.

" B e l u m  a d a  i n d i ka s i  b a hwa 
kenaikan utang ini akan meningkat di 
atas level itu," katanya.

Josua melihat, beban pembayaran 
utang masih akan cukup tinggi pada 
periode 2025 hingga 2026. Namun 
setelah itu, beban pembayaran utang 
pemerintah cenderung akan mulai 
melandai atau ada normalisasi.

Kendati  begitu,  Josua meng-
ingatkan faktor pentingnya bahwa 
k e n a i k a n  u t a n g  p e m e r i n t a h 
seharusnya juga diikuti dengan 
peningkatan pertumbuhan ekonomi 
Indonesia mengingat akan menjadi 
salah satu hal yang dilihat oleh 
lembaga rating internasional.

TKN	Prabowo	Juga	Khawatir	
Terpisah, Tim Kampanye Nasional 

(TKN) Prabowo-Gibran, Anggawira 
ikut menyoroti soal posisi utang 

pemerintah yang semakin meng-
khawatirkan.Anggawira melihat, 
meski rasio utang pemerintah saat ini 
disebut-sebut masih dalam batas yang 
aman, namun pemerintah juga harus 
melihat dari indikator lainnya seperti 
yang ditetapkan IMF.

"Utang ini jangan dilihat secara 
parsial. mungkin dalam ukuran-
ukuran tertentu masih dianggap aman. 
Tetapi ada ukuran lain yang dianggap 
(utang) kita sudah masuk lampu 
kuning," ujar Anggawira kepada awak 
media di Jakarta, Senin (29/7/2024).

Apabila melihat angka debt to 
revenue ratio atau rasio utang 
pemerintah terhadap pendapatan, 
sudah mencapai 300% pada posisi per 
31 Mei 2024. Angka ini melonjak tajam 
jika dibandingkan posisi 31 Desember 
2023 yang hanya 292,6%.Posisi utang 
pemerintah terhadap pendapatan ini 
cenderung tidak aman lantaran 
melebihi batas yang ditetapkan oleh 
International Monetary Fund (IMF) 
dalam range 90% hingga 167%.

Oleh karena  i tu ,  Anggawira 
menyarankan pemerintah dalam hal 
ini menteri keuangan untuk lebih 
b e rh a t i - h a t i  d a l a m  m e l a ku ka n 
pengelolaan utang. Selain itu, perlu 
diperhatikan pula utang pemerintah 
harus bersifat produk dan bukan 
untuk konsumtif.

Anggawira juga berharap menteri 
keuangan yang baru di  era pe-
merin t a ha n  Pra b owo S u b ia n to 
memiliki kepintaran untuk melakukan 
renegosiasi serta mencari sumber-
sumber utang baru dengan bunga yang 
rendah.

"Kalau kita lihat kan memang 
bunga utang pemerintah kita kan 
cukup besar ya dan ini menjadi 
challenging menteri keuangan kita ke 
depan untuk bisa mendapatkan 
sumber pembiayaan yang murah dan 
efektif," katanya.

Pinjaman	dari	China	Bengkak
Di sisi lain, Utang luar negeri (ULN) 

Indonesia  ke  China  meningkat 
s i g n i f i k a n  s e l a m a  1 0  t a h u n 
pemerintahan Presiden Joko Widodo. 
Per Mei 2024, utang Indonesia ke Cina 
mencapai 22,86 miliar dolar AS atau 

Waswas Utang RI Tembus Rp 8.444 Triliun, 

Hampir 40% dari PDB
setara dengan Rp372,3 triliun dengan 
kurs Rp16.288 per dolar AS. 

Sementara itu, total utang luar 
negeri Indonesia pada periode yang 
sama sebesar 407,3 miliar dolar AS 
atau setara dengan Rp6.634,1 triliun, 
naik 0,8% year-on-year dari 4,24 
miliar dolar AS pada Mei 2023 serta 
naik 2,1% dari 398,82 miliar dolar AS 
secara month-to-month.

Asisten Gubernur Kepala Departemen 
Komunikasi Bank Indonesia, Erwin 
Haryono, menyampaikan bahwa 
meskipun utang luar negeri Indonesia 
meningkat, struktur utang tetap sehat 
berkat penerapan prinsip kehati-
hatian dalam pengelolaannya. Rasio 
utang luar negeri terhadap PDB 
tercatat sebesar 29,8% dan didominasi 
oleh utang jangka panjang yang 
mencapai 85,9% dari total utang.

Data statistik ULN milik Bank 
Indonesia mencatat bahwa utang 
pemerintah ke China memang hanya 
5,6% dari total utang Indonesia, 
namun terjadi kenaikan sebesar 190% 
dalam 10 tahun terakhir.

Lonjakan utang ke China mulai 
terpantau pada 2015, tahun pertama 
pemerintahan Jokowi, dengan nilai 
13,66 miliar dolar AS dari semula 7,87 
miliar dolar AS pada 2014. Kenaikan 
ini disebabkan oleh utang luar negeri 
untuk pembangunan sejumlah proyek 
seperti Waduk Jatigede di Jawa Barat, 
tol Medan-Kualanamu, dan kereta cepat 
Jakarta-Bandung.(wid,rls, ant,ktn/dya

Sejumlah	penumpang	Kereta	Cepat	Jakarta	Bandung	(KCJB)	--yang	pembangunannya	mekai	utang	

dari	China--	saat	menunggu	keberangkatan	di	Stasiun	Tegalluar,	Kabupaten	Bandung,	Jawa	Barat.(Ilustrasi.dok)

Secara nominal, posisi utang pemerintah 
tersebut bertambah Rp 91,85 triliun atau 
meningkat 1,09% dibandingkan posisi 
utang pada akhir Mei 2024 yang sebesar Rp 
8.353,02 triliun.

Rasio utang pemerintah terhadap Produk 
Domestik Bruto (PDB) sebesar 39,13%. 
Angka ini juga meningkat dari rasio utang 
terhadap PDB bulan sebelumnya yang 
sebesar 38,71%.

Secara rinci, jumlah utang pemerintah 
dalam bentuk SBN sebesar Rp 7.418,76 
triliun. Terdiri dari SBN domestik sebesar 
Rp 5.967,70 triliun yang berasal dari Surat 
Utang Negara Rp 4.732,71 triliun dan Surat 
Berharga Syariah Negara (SBSN) sebesar 
Rp 1.234,99 triliun.

Sedangkan jumlah utang pemerintah dalam 
bentuk SBN valuta asing per akhir Juni 2024 
sebesar Rp 1.451,07 triliun, terdiri dari 
Surat Utang Negara Rp 1.091,63 triliun dan 
SBSN Rp 359,44 triliun.

Lalu jumlah utang pemerintah dalam 
bentuk pinjaman sebesar Rp 1.026,11 
triliun per akhir Juni 2024. Jumlah itu 
terdiri dari pinjaman dalam negeri sebesar 
Rp 38,10 triliun dan pinjaman luar negeri 
sebesar Rp 988,01 triliun.

 RP 8.444,87 TRILIUN

Total mencapai

FAKTA POSISI UTANG 

PEMERINTAH 

PER AKHIR JUNI 2024 :

Sumber:	kemenkeu


